

LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR

Es la festividad de hoy de las principales que se celebran en el orbe católico.

El misterio que entraña, venerado por las multitudes cristianas, determina en los pueblos sinceramente fieles y piadosos, que se traducen en los templos, al pie del altar, en prácticas vigorosas de fervor religioso, por medio de las cuales la criatura se comunica con el Creador en místicos coloquios de indecible santificación.

Por tradición respetable, este día es también el dedicado por las familias piadosas a la primera Comunión de los niños, renovándose el afectuoso recuerdo de inborrable recuerdo para todos los que hemos tenido la dicha de nacer y vivir a la sombra del árbol bendito de la Cruz del Redentor.

Y desde el hogar católico, donde se solemniza la fiesta con el entusiasmo de la fé que en él domina, hasta el templo donde su brillante lirio glorioso en las ceremonias sagradas, el ambiente espiritual que reina en esta festividad, lleva a todas partes el eco alborzador del que crea y ama al Dios de las Alturas y postro de hinojos le rinde el obsequio racional de sus convicciones religiosas.

En el día cantado por los poetas místicos con los mejores arranques de sus inimitables liras, en cuyas poéticas campear la voz del ángel y del querub entonando himnos de luz y de alabanzas al Transfigurado en el Tabor, que al ascender y elevarse a los Cielos e ir al Padre, realiza el anuncio de los profetas y seña en la Historia del mundo un hecho, que a pesar de las negaciones del sectarismo, palpita y vive de generación en generación por su evidencia y claridad.

Que Dios que la luz que derrama este soberano misterio penetre de igual modo en todos los corazones de la humanidad, para que orientados los hombres hacia las bienandanzas eternas, llegue para el mundo la era de paz y tranquilidad que necesita en su peregrinación terrenal.

JUAN DE DIOS

Y siguen los manifiestos

Ayer se publicó otro manifiesto de los socialistas recomendando la candidatura del señor López Sánchez Solís.

Claro, todos esos manifiestos no tendrían razón de ser si no saliese a relucir el caciquismo con todo el coro de frases huecas y rebuscadas para engañarse a sí mismos; pues los demás se dejan poco engañar, sobre todo en esta tierra donde nos conocemos tanto, que se puede penetrar en los más recónditos móviles de las campañas.

El manifiesto es de buen gusto, sobre todo en la parte que trata de ridiculizar el local empleado para la campaña electoral de los liberales, es una manifestación de como se engrandecen el ideal y sobre todo del modo de sentirlo.

Bien es verdad que se trata de un golpe de incienso y nada más adecuado que determinados perfumes para ciertos gustos políticos.

Dejando a un lado la parte jocosa que inspiran estos manifiestos sería curioso preguntar a esos mismos que hablan del caciquismo opresor de los obreros, cuando y en que han sentido los obreros murcianos esa presión que quiere dar a entender el manifiesto en cuestión.

CANDIDATURA CONSERVADORA

Murcia

Don Emilio Díez de Revenga
Don Juan de la Cierva y Codorniu

Cartagena

Don José Mestre Zapata
Don Eduardo Espín
Don Angel Moreno

Mula

Excmo. Sr. D. Juan de la Cierva y Peñafiel

Cieza

Don Alfonso Pidal, Marqués de Pidal

Lorca

Don Miguel Rodríguez Valdés

Yecla

Don Vicente Llovera y Codorniu

Son lugares comunes que de una ayuda que no está dispuesto a prestarle. Pero hay que dejar alguna esperanza a los que tienen sobrada desgracia con la soledad en que vejean.

Esas ideas aquí no tienen ni tendrán arraigo precisamente porque son demasiado conocidos los móviles y sobre todo porque hay un adagio español nacido de una máxima evangélica de que por las frutas se conoce el árbol.

Y el árbol del socialismo pese a los que desean implantarlo en Murcia es el único que no arraiga en esta tierra tan fértil.

Contra una habilidad

Sabemos que, aparte de las candidaturas unidas de Velasco y López Sánchez Solís, se han hecho otras en las que el nombre del señor Velasco va unido con el de los señores Díez de Revenga y Cierva Codorniu.

El efecto, como comprenderán nuestros lectores, es rentar votos a la candidatura del tercer lugar, que en Murcia es de coalición monárquica por las condiciones especiales en que se desenvuelve la lucha.

Nuestros amigos deben estar prevenidos contra semejante habilidad; pues es falso de toda falsedad que haya inteligencia alguna entre el candidato agrario y el partido conservador, como algunos avisamientos han propalado.

Caro es, que fundir su nombre el candidato agrario con los de los conservadores, es una manifestación bien clara del deso que le anima, y que justificará con el socorrido tema de habilidad política; pero hay que estar prevenidos contra tal infundio, pues muchas veces estas cosas, que parecen insignificantes, suelen ocasionar trastornos graves.

En esta campaña electoral, que se desarrolla mansa y sin estridencia, se están poniendo en práctica medios, que se rehusaron por parte de los agrarios en la ocasión anterior.

Más valientes en la campaña anterior, rechazaron todo apoyo que naciera de falsa fuerza, y se rebelaron contra todo supuesto de inteligencia; en la ocasión presente, más flexibles de criterio, se aviesnan a recibir, con sorpresa del adversario,

Seguimos creyendo que son trabajos en balde; mas en estas cosas políticas las previsiones nunca sobran; tengán presente todos nuestros amigos y coaligados, que la fuerza puede ser vencida por la astucia.

Allí donde ellos dispongan de votos, que los lleven a las urnas, que en su libre emisión nadie les impedirá ni pondrá trabas; pero donde no los tengan, donde confíen en la astucia, o en cualquier otro, procedimiento, de los muchos de uso corriente en los que se estiman derrotados, que encuentren siempre en este caso el criterio recto e inflexible de los que son dueños de la razón.

Hay, pues, que estar prevenidos contra todas esas martingalas y de mostrar, una vez, lo que tantas veces demostró el partido conservador, o sea, que dispone de una fuerza poderosa, libre de toda presión, y que sabe hacer honor a los compromisos que adquiere con sus mismos adversarios.

Los que habían soñado con la separación de los elementos que constituyen la coalición monárquica en Murcia, vivan alejados de la realidad; y más alejados, los que supusieron que el partido conservador no haría honor a los compromisos contraídos.

Cada árbol vivirá de su savia; y la de los agrarios, puesto que los que la dirigen así lo quieren, vivirá de la que le prestan los radicales y socialistas.

Para ser sinceros deberían proclamarlo con entera franqueza y dejarse de esos equilibrios de agrarismo en la forma y de radicalismos en el fondo.

En beneficio de la Región

Casi a diario venimos dando cuenta de los mejoras que se están recibiendo en esta Región, por la perseverante protección de los Sres. Cierva, que atentos al bien de Murcia olvidan como decía hace muy poco con gran oportunidad nuestro querido amigo el senador vitalicio, que hay quienes son rebeldes a todo reconocimiento.

Hoy podemos, confirmando lo expuesto, dar otra agradable noticia a nuestros lectores: A propuesta del ministro de Hacienda, se ha acordado

proponer la ejecución de los tocos 2.º y 3.º de la Sección de Oñate y Junilla en la carretera de Tobarra a Archena al Pinoso, por el sistema de administración cuyo importe es de 128.284 65 pesetas.

Esta noticia la hemos sabido por una carta cariñosa que al senador vitalicio señor Cierva, ha remitido el director general de Obras Públicas.

Verdad que los hechos dicen mucho más que los artículos de periódicos, y que los oficiales mentados.

¿En este el caciquismo con que se oprime a los obreros? Sería curioso saber que piensan los mismos que tales cosas se libran.

Una Gran Cruz

Suscripción para regalar las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica al gobernador civil de Vizcaya don Juan Antonio Peres.

Campes del Rio

Suma anterior. 1.544 50 pesetas.
D. Salvador Garrido, 2.
D. Francisco Hernández Bernal, 1.
D. Felipe del Bño, 25.
Total, 1.572 50 pesetas.

Continúe abierta la suscripción en esta redacción con cuotas máximas de 5 pesetas y mínima de 1.

En Jesús María

Para conmemorar el Centenario de la Fundación del Instituto de Jesús María, las religiosas del mismo, residentes en esta capital celebrarán los siguientes actos:

Día 30.—Dedicado a la Reparación

A las siete, Santa Misa.
A las ocho, Misa de Comunidad celebrada por el Rvdo. Sr. D. José J. J. Cura Párroco del Carmen de Cartagena, primer capellán que fué de este Colegio.

A las nueve, Misa rezada.

A las diez Misa solemne celebrada por el M. Ilmo. Sr. D. Antonio Álvarez Capistrán, Provincial y Vicario general del Obispado.

A las cinco de la tarde, Mes de María y sermón a cargo del Muy Ilustre Sr. D. Julio López Maymón, Dán de la S. I. C.

Solemne reserva, actuando de preste el Muy Rvdo. Sr. Director del Colegio de San José.

Día 31.—Dedicado a la Súplica

A las siete, Santa Misa.
A las ocho Misa de Comunidad celebrada por el Rvdo. P. Juan Páez Zantunua, Provincial de los Religiosos Franciscanos.

A las nueve, Misa rezada.

A las diez, Misa solemne celebrada por el R. P. Julián Cuelal, Superior de los Jauistas de esta Residencia. Ocupará la Sagrada Cátedra el R. P. José Carretero, S. J.

A las cinco y media Mes de María y solemne reserva, actuando de preste el Muy Ilmo. Sr. D. Antonio Fernández Nistal.

A las ocho y media, acto literario musical, presidido por el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo.

Prelección, por el Sr. D. Antonio Conejero, Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral y Capellán de la Comunidad.

La Baza del Instituto de Jesús María, cuadro simbólico representado por las Colegistas.

Los intermedios serán amenizados por un sexteto que ejecutará obras de Mendelssohn, Tosselli, Wagner y Granados.

Día 2 de Junio

A las diez Misa cantada de Requiem en sufragio de las religiosas, alumnas y bienahchores difuntos,

✠
EN SUFRAGIO DEL ALMA
del Ilmo. Sr.
Don Baldomero Romero Lara
Comandante de Infantería, retirado
que falleció el día 30 del pasado mes de Abril
(Q. R. P. D.)

Se aplicarán misas cada media hora, desde las 10 hasta las 12, menas 30, ocho de mes de su fallecimiento, en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia. Terminada la misa se rezará un responso.
Su sentido hijo don Baldomero Romero (médico), hijo político doña Isabel Garcia y nieto Rafael.

Pueden sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones y asistan a dichos sufragios, por lo que quedarán agradecidos.

Murcia 29 de Mayo de 1910

El Excmo. Sr. Obispo Primado de Toledo y el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (9)

Bodas

Ayer en la iglesia de San Bartolomé de Santa María, contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la distinguida señorita María Secora Oca, con nuestro amigo el joven Secretario del Banco de Albacete, de esta plaza, don Enrique Marín Baeza.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote Diego Espinosa.

Fueron padrinos don Filiberto Cano Nieto, y la hermana de la desposada la señorita Pepita Secora. Firmaron el acto como testigos por parte del novio, don Enrique Almaraz Solera y don Francisco Cerezo Zaragoza, y por parte de la novia don Felipe Carrió Sánchez, y don Marcos Amorós Zaragoza.

Por la delegación del señor juez actuó el cajero de Banco de Albacete, don Antonio Pizarro López.

En casa de los padres fueron obsequiados los invitados, con un espléndido lunch.

Los nuevos esposos han salido para Cartagena y otras poblaciones.

También se ha celebrado en la misma parroquia la de la simpática señorita Encarnación Sánchez García, hija de nuestro estimado amigo don José Sánchez Jara, con el joven don Bartolomé Martínez García, siendo padrinos en tan solemne acto don Pascual Martínez Sánchez y doña Mercedes Jiménez Seo.

Asistieron como testigos don Antonio Marín Pérez, don Arturo Casallo, don Antonio Tomás Moreno y don Miguel Sánchez García.

En representación del juez iba don Manuel García.

Bendijo a los desposados el cura ecónomo don Diego Espinosa.

Después de un espléndido refresco a todos los asistentes, salieron los nuevos esposos en viaje de excursión para diferentes capitales.

Deseamos a los nuevos esposos eterna luna de miel.

Entredos que no cuajan

Desde que subió al poder este Gobierno, se han inventado docenas mil cosas para demostrar lo indemostrable, o sea que estaba a punto de caer y de un modo estrepitoso.

Así se echaron al mercado las seguridades de que no viviría una semana, que no obtendría el decreto de disolución y todas esas invenciones que han sido la comida política, durante muchos días.

La última de turno fué la discrepancia entre el ministro de Fomento y el de Hacienda, y los que cultivan el embrollo se han visto después en una situación desahogada por la recti-

ficción rotunda y categórica que los periódicos ha entregado el señor Ossorio.

En el órgano de los mauristas hemos visto la nota que el ministro de Fomento ha entregado a los periodistas y que dice así:

«El señor Ossorio se ha visto sorprendido con las informaciones que publican algunos periódicos, en las que se le supone en franca discrepancia con el ministro de Hacienda.

Aunque no es necesario, porque las personas desapasionadas saben de sobra la intención y finalidad con que se escriben estas noticias, el señor Ossorio nos rogó que hagamos constar que no ha tenido para el señor Cierva sino el elegido y el respato que merece la labor que está realizando en Hacienda; que él no tiene más actitud política que la del Gobierno, y que, precisamente para evitar molestias a los conservadores, se mantiene totalmente apartado de los problemas políticos y se limita a ocuparse de las funciones administrativas de su Ministerio.

¿Que invención estará en puerta para alargar unos pocos días la ingenua desceparación de los amigos del Gabinete actual?

En Zaramona

Las fiestas del Patrón de los sederos

Los que en Zaramona han de celebrarse el sábado y domingo próximos, en honor de San Félix de Cantalicio, serán los siguientes:

El sábado, además de los festejos acostumbrados, saldrá por la tarde una cabalgata «panocha», y la banda de música de Patiño después de recorrer la feligresía, tocando alegres paso doble, dará un concierto de diez a doce de la noche en el atrio de la iglesia, que estará sobriamente iluminado. También habrá profusión de fuegos de artificio.

El domingo se dirán misas rezadas con acompañamiento de armonio, desde las cinco hasta las doce. En la de siete recibirán la Sagrada Comunión cuantos integran las Hermandades y Asociaciones religiosas y benéficas establecidas en la parroquia y terminado este acto a todos los pobres que hay en la feligresía, se les dará un socorro extraordinario.

A las diez y media principiará la Misa solemne que será celebrada por el M. I. Sr. D. Félix Sánchez García, Canónigo Leonoral de esta S. I. C. Del sermón está encargado el M. I. Sr. D. Pedro Gil García, dignidad de Arcediano de la misma S. I. C., siendo oficiada la Misa por la orquesta y voces que dirige don José Camilo Gómez.

Después de la Misa de doce, se dará la limosna de costumbre e

cuantos se presenten a recogerle, en el acto del reparto.

Por la tarde habrá verbena amenizada por las bandas de música de Cabzo de Torres y de Padillo, obsequiándose a cuantos jóvenes acudan a esta fiesta, si lo solicitan de los encargados de la mesa de las ofrendas del Santo, con un número para el sorteo del magnífico estuche de perfumería, que se rifará después de la procesión.

A las siete se hará la última novena, y acto seguido saldrá la procesión con las imágenes de Santa Rita y San Félix, recorriendo su carrera acostumbrada. En la procesión tomarán parte varios coros de niños y las dos bandas de música referidas; excediendo a toda ponderación el acto admirable entusiasmo con que se obsequiará al millagroso Santo, cuando regrese al templo, en el que se cantará la Aurora y varias salves de estilos diferentes.

A continuación habrá batallas huertenas y seguirá las dos bandas de música amenizando la velada que durará hasta las doce, hora en que finalizarán los festejos quemándose un estupendo castillo de fuegos artificiales.

El Financiero

El número 947 de la importante Revista semanal «El Financiero» pública, entre otros, los siguientes trabajos:

El socialismo en las elecciones, Problemas marítimos, declaraciones del Sr. Bató «Le Temps», La Elevación de las tarifas ferroviarias y la situación de las principales Compañías, un éxito de la Casa Nabreaga y Recasens, La industria de encajes en la provincia de La Coruña, La paz de Versalles, Seguros, Ferrocarriles, Minería y Metalurgia.

Informaciones: Sociedad Española de Construcción Naval, Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de Bilbao, Crédito Nobiliario Agrícola de España, Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Santiago, Estado de la suscripción de acciones del Banco Castellano, Compañía Buskalduna de Construcción y reparación de buques, Impresiones de la semana, Las tarifas de los tranvías de Madrid, el próximo empréstito de consolidación, la Junta de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, el capital español invertido en valores extranjeros, Emisión de Obligaciones de la Mancomunidad de Cataluña, propuesta de los ingenieros Agrónomos de Sevilla para solucionar el problema agrario, Banco López Quejada, la Sociedad Anónima «Bilbao», etc.

Crónicas de la Argentina, México, Uruguay, Norte-América, Gran Bretaña y Francia; Boletín de Barcelona, Bilbao, Madrid, Santander, Valladolid, Cambios nacionales y extranjeros, Dividendos, Amortizaciones, Juntas generales, etc.

Dirección: paseo de Rosales, 22, Madrid.

La firma de Guerra

De la noche Por telégrafo

Nombramientos. Se ha firmado el pase a la reserva de los generales de brigada señores Reina y Ronés.

También se concedió el ascenso al coronel de Infantería Martínez Peraza.

Nómbrese consejero del Supremo de Guerra y de la Armada.

También fué firmada una amplia combinación de mandos y destinos de los diferentes cuerpos.

La conferencia de la paz

De la noche (Por telégrafo)

Aliados y austriacos. Los aliados han terminado ya sus deliberaciones acerca del tratado de paz con los austriacos.

Dicho tratado será entregado el viernes a los representantes de dicha potencia.

No se tienen detalles algunos sobre las condiciones que le son impuestas, pero parece ser que son muy duras.

BANCO DE ALBACETE

Casa Central—ALBACETE

Sucursales: Murcia y Alicante

Capital 5.000.000 de pesetas

FONDO DE RESERVA 2.700.000 pesetas

Las principales operaciones a que se dedica este Banco, además de todas las propias de un Establecimiento de crédito, son las siguientes: Descuento de letras sobre España y Extranjero.—Descuento y sobre de cupones.—Emisión de giros y órdenes telegráficas de pago sobre plazas de España y Extranjero.—Compra y venta de billetes y monedas extranjeras.—Cartas de crédito sobre todos los países.—Cuentas Corrientes en Pesetas, Libras, Francos, Dólares y Liras.—Inposiciones a fecha fija.—Custodia de valores GRAUITA—CAJA DE AHORROS. Los intereses que abona este Establecimiento actualmente son:

Cuentas corrientes a la vista 1 0/0

Inposiciones a fecha fija 3 0/0

Caja de Ahorros 3 0/0

HORAS DE CAJA: De nueve a una de la mañana; y de tres y media a cinco de la tarde.

LA CUESTION POLITICA

MOVIMIENTO ELECTORAL

(POR TELÉGRAFO)

Habla Goicoechea

El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas, que continúa recibiendo innumerables quejas de los candidatos a diputados contra los alcaldes por la actuación que estos vienen desplegando.

Dijo el ministro que continuará como hasta hoy absteniéndose de intervenir en la lucha electoral.

Dice «La Acción»

El periódico órgano del partido maurista publicó un artículo pateñizando los hechos ocurridos en gran número de pueblos en los que la mayor parte de los electores conservadores han sido excluidos de los censos.

Achaca esto a la intervención y los manejos en todos ellos de los alcaldes republicanos e izquierdistas.

Con este motivo parece ser que se están instruyendo diferentes causas para depurar responsabilidades.

La reunión de las mayorías

Desde hace varios días venían rumoreándose que tan pronto como se constituyeran las Cortes, el señor Maura reuniría a las mayorías.

Sin embargo parece que ha decidido no hacerlo por causas de oportunidad.

A pesar de ello existe un gran interés, pues en el caso de que llevara a cabo el pensamiento del presidente, no se sabe cual sería el criterio que adoptarían los conservadores.

Vazquez Mella

Ayer tarde marchó a Santiago el señor Vazquez Mella.

Los mauristas

Parece ser que los mauristas se encuentran dispuestos a mantener a candidaturas presentadas en todos los distritos luchando en todos aquellos en que existe bloque liberal.

Dice «La Epoca»

Conservadores y mauristas

El periódico órgano del partido dultista dice en su última edición con motivo de la polémica surgida con «La Acción», por la actitud adoptada por algunos de los mauristas rebeldes, que el caso ocurrido en Orense se ha extendido también a otras provincias.

Afirma que de proseguir esta campaña se favorecerá a los elementos izquierdistas, que se aprovecharán de la desunión en la línea de conservadores y mauristas en beneficio propio.

Dice que ello sin embargo no hará variar la política del partido conservador, en esta ocasión puesto que este mantendrá la misma de miras, que hubo de imponerse en beneficio de la patria.

Una protesta

También rechaza las frases que ha empleado el señor Ossorio al referir sus manifestaciones acerca de la variación de las plantillas de su ministerio diciendo que los conservadores desean al Gobierno, una larga y provechosa vida puesto que ellos ante todo son españoles.

Romanones alarmado

El conde de Romanones se alarmó

traba hoy muy alarmado por el hecho de que algunos de sus amigos íntimos parece ser que no tienen muy seguro el triunfo en los distritos en que luchan.

En Guadalajara la lucha será realmente difícil y pudiera ocurrir fácilmente que los romanones no salieran muy airoso.

Parece probable que sean derrotados entre otros elementos del conde Salvatella, Brossa y Abril Ochoa.

Alhucemas y sus amigos

El marqués de Alhucemas se muestra preocupadísimo por la presentación de algunos candidatos ministeriales en los distritos de sus amigos íntimos que ha hecho que la lucha se presente mucho más difícil.

Dice que algunos de ellos como Rosado, Pérez Crespo y Portela que son de los más allegados al marqués no tienen muy seguro el triunfo en sus respectivos distritos.

Melquiades Alvarez

Durante todo el día de hoy ha venido circulando la noticia de que el jefe del partido reformista había manifestado a sus amigos que estaba dispuesto a retirarse de la vida política, pues está cansado de la lucha.

Como es consiguiente la noticia circuló rápidamente por todos los centros políticos, comentándose de diferentes modos.

Algunos atribuyen su decisión al hecho de que el triunfo de su candidatura por Castropol parece que no está muy claro, apesar de los continuos esfuerzos que viene realizando en el distrito.

Sin embargo la noticia no ha tenido su confirmación.

En Lugo

Una de las provincias en que parece ser que se prepara una lucha más tenaz es en Lugo, en donde los elementos mauristas están dispuestos a desplegar toda su actividad contra los bloques constituidos.

En muchos de los distritos la candidatura ministerial ofrece grandes probabilidades de obtener éxito.

Valladolid

De la noche (Por telégrafo)

El ministro de Instrucción

Llegaron a esta capital el ministro de Instrucción pública y el subsecretario de Gracia y Justicia.

A recibirlas salieron gran número de amigos y correligionarios.

Un banquete

Los mauristas y amigos íntimos organizaron un banquete en honor del ministro al cual asistieron bastantes comensales.

El regreso

Por la tarde regresaron nuevamente a Madrid siendo despedidos por gran número de correligionarios.

Una colisión

Al regresar de la estación los mauristas que salieron a despedir al señor Silió fueron objeto de algunos insultos por los amigos del señor Alba originándose una colisión entre ambos bandos.

Resultó herido un diputado provincial maurista.

Un telegrama

El presidente de la juventud albilista de Valladolid ha telegrafado al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación comunicándoles que los mauristas después de despedir al señor Silió se dirigieron a dicho círculo lanzando frente a él algunas protestas.

Los albilistas salieron a la calle y cruzaron varios disparos.

Resultaron confundidos el señor Royo y el concejal Antonio Crespo.

Protestas de la detención del teniente alcalde y de otros albilistas.

Informes oficiales

Los informes oficiales recibidos no están muy en armonía con lo comunicado por los albilistas.

El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que las noticias recibidas del gobernador de aquella capital era que al pasar los mauristas frente al círculo albilista fueron insultados por los que en él se encontraban; a consecuencia de lo cual se originó una colisión entre ambas fuerzas políticas, de la cual resultó herido el diputado provincial maurista señor Boch.

Debido a ello el gobernador ordenó que fuese detenido el presunto agresor y puesto a disposición del juez.

Los aviadores Ingleses

De la noche) POR TELÉGRAFO

El avión gigante

Ayer mañana a las cinco emprendió el regreso a Londres el avión gigante tripulado por los aviadores ingleses.

Se les tributó a los aviadores extranjeros una cariñosa despedida.

Regreso al aerodromo

Media hora después de la salida volvió nueva al aerodromo el avión gigante pues debido a algunas dificultades surgidas en el funcionamiento de los motores, no le fué posible continuar su marcha.

Emprendió su regreso caso de surgir nuevas averías o no impedirlo el estado de atmósfera esta mañana a primera hora.

Bilbao

De la noche) Por telégrafo

Otra huelga

En la capital de Vizcaya ha surgido otra nueva huelga.

Los obreros de los estilleros de Nervión se han negado a trabajar sino se les concede las peticiones que tienen formuladas a la compañía.

Recargo en los tributos

De la noche Portelégrafo

Su publicación

Se han publicado los recargos establecidos en algunos tributos.

En ellos se eleva el del tabaco en un 25 por 100.

También se gravan los vinos, azúcares, café, gas y electricidad.

En cuanto al petróleo se establece su monopolización.

ENTIERRO

Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento se ha verificado el entierro del que fué en vida nuestro querido amigo don Ceferino Albaladejo.

Numerosos amigos de la familia desfilaron por el domicilio de este, significándole su pesar por la honda pena que las aflige y testimoniándole el afecto que profesaron al finado.

El entierro fué una manifestación sentida de duelo en la que figuraron personas de todas las clases sociales.

Descanse en paz el virtuoso finado y reciba su ilustre hijo, hijo político nuestro querido amigo don Luis Brugarolas, el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Viajeros

Han regresado de su excursión por Andalucía nuestros amigos don

Juan de Dios Cervantes y don Benigno Invernón.

Se encuentran en sus posesiones de Bullas la Excm. señora marquesa de Pidal y su distinguida hija.

Gran surtido de abanicos

Parfumería Morell

CALLE DE LA MERCED, N.º 4. 16

ESPARRAGOS TREVIJANO

SE PREFEREN A LOS FRESCOS

JABON ZOTAL

Medicinal y de tocador.

Cura las enfermedades de la piel

Casino

Esta tarde a la retirada del paseo habrá matiné.

Una remesa

La Casa Gál ha enviado una importante partida de su exquisito Jabón de Miel de Vaca, para que le venda al precio de coste «El Bazar Murciano».

Una peseta cada 3 pastillas.

BOLETIN RELIGIOSO.

Mayo 1919

JUEVES XXIX

La Ascensión del Señor, Santa Teodosia y San Maximiano.

CULTOS

En San Andrés.—Los Eclesiásticos espirituales llamados de las Flores hacen a las seis de la tarde coro sacro.

El día 29 predicará don Bartolomé López Carón.

VELA Y ALUMBRADO

Día 29.—En Madre de Dios. Las Misa y Estación por don Ursula Martínez Navarro y su esposa.

Teléfono de «El Tiempo»

n.º 75

CHANCLOS DE GOMA

Ha llegado el surtido completo para señora, caballero y niño. El mejor calidad y que garantiza el BAZAR MURCIANO

COMUNICADO

Sr. Director de EL TIEMPO.

Muy señor mío: Le agradeceremos publique en el periódico de su digna dirección el siguiente comunicado.

EN LEGITIMA DEFENSA

«No obstante tener pensado lo que suscriben, Jefe y Oficiales de la que fué Brigada de Bomberos de esta Capital, no recurrir a la prensa en defensa de los agravios que pública y particularmente nos han sido inferidos, con ocasión del conato de incendio ocurrido en la calle de Santa Quiteria el 21 del actual, por estar acostumbrados a recibir como pago de los sacrificios que voluntariamente nos habíamos impuesto en bien de nuestros conciudadanos, censuras de todas clases y generalmente por quienes tenían la obligación moral no de defendernos, pues para ello no bastamos y sobramos, sino de velar por la pureza de la verdad, los agravios y ofensas a todas luces que en la sesión del día 23 del actual celebró el Excmo. Ayuntamiento fueron lanzados sobre la Bonaventura Brigada, haciendo insinuaciones a personas que no estaban presentes y por tanto no pedían hacer uso del legítimo derecho de defensa, nos obliga a manifestar la atención de V. y del público en general que es el verdadero Juez que en definitiva debe juzgar nuestra actitud para cuyo fin y como elementos de juicio debemos hacer constar los siguientes extremos.

1.º A los pocos días de la toma de posesión del actual alcalde fué

visitado por el Excmo. Sr. Alcalde para felicitarle y poner en su conocimiento los débitos atrasados que se hacían a los individuos del Cuerpo de Bomberos, lo que es consabido desde que la Brigada existe pues los débitos son este por parte del Ayuntamiento de tan desde su constitución, y en vez de encontrar al señor alcalde esperando halagadoras, que es lo menos que he dado los anteriores alcaldes, nos encontramos desagradablemente sorprendidos por las frases del mismo le que no su su o no nos podía abonar nada de lo atrasado (se debía y se debe a pobres jornaleros sus haberes de cada servicio que prestan, a razón de 1 peseta los céntimos más de 10 meses), y que comprometía su palabra de seguir abonando para lo sucesivo la misma cantidad y en la misma forma que en la actualidad respecto a la consignación mensual, añadiendo que de continuar los individuos en su actitud reorganizada la Brigada. En todos los individuos que prestaban el servicio de noche nocturno de la expuesto, se negaron rotundamente a prestar servicio alguno, no dando crédito a nuestras manifestaciones de que les serían abonados sus haberes aunque fueran de nuestro bolsillo particular.

En tan crítica circunstancia pués nos en conocimiento del señor alcalde la actitud y negativa de los individuos de Cuerpo, para que ordenara lo que creyera más conveniente a fin de estar prevenidos para cualquier siniestro y no tuvimos el honor de que contestara ni dijera medida encaminada a solucionar el conflicto; silencio que unido a tener que empezar a asumir en el Teatro Roma la actual compañía nos colocaba en una situación difícilísima y delicada por la responsabilidad derivada de los contratos de seguros de incendios e imposibilidad de cumplir nuestro cometido, atendiendo a cuyo motivo se formuló el segundo oficio pidiendo a nos acusara recibiendo la comunicación para salvar nuestra responsabilidad de haber sufrido extraviado la misma, lo que podía suceder fácilmente.

2.º No queremos decir nada respecto a la interpretación dada por el señor Alcalde y algunos distinguidos Concejales a nuestra petición de ser de recibidos del oficio antes dicho, pues creemos han incurrido en un lamentable error. En demostración de ello se copia el oficio que se sigue, que dice así:

«Pongo en su conocimiento que en vista de no haberlo sido V. S. de terminación alguna de acuerdo con lo que se le manifestó en el oficio de 5 del actual y dada la actitud irracional del personal de esta Brigada que se niega a prestar servicio alguno, hasta tanto no se le satisfagan los haberes devengados, legítimos derechos, que lo mismo el que suscribe que los demás Jefe y Oficiales de esta Brigada tienen que respetar, careciendo de fuerza moral para obligarles a que cumplan con sus obligaciones no siendo atendidas la remuneración de las mismas por parte de este Ayuntamiento, esta Junta de Jefe y Oficiales ruega a V. S. se sirva dar órdenes oportunas, para no ulionar el ser fido que ha surgido, nombrando al personal que sirva a bien para sustituir a los individuos de esta Brigada, sustitución que debo advertirle que tiene que empezar mañana mismo para el servicio de noche en el teatro Roma; rogándole se sirva constar recibidos del presente y que el anterior no mereció tal fortuna, para salvar la responsabilidad que pudiera caer a estos jefes y oficiales de la Junta V. S. la determinación adoptada por los individuos de esta Corporación.—Madrid 13 Mayo 1919.

«Nos lamentamos de que los representantes del pueblo de Murcia, entendiendo que las manifestaciones de dicho oficio puedan llevar a cabo una falta de insubordinación, (Q) e entenderán por falta de insubordinación»

La resolución que se negará a trabajar cuando a uno no se le abonan los legítimos derechos es insubordinación? ¿Que el procurar salvar a responsables personas que ostentan cargos puramente honoríficos recibiendo una seguridad de su buena conducta ha llegado a convertirse de quien está obligado a tomar las medidas de precaución que el caso requiera (máximo cuando a una anterior comunicación no se ha contestado) lleva en su vista alguna insubordinación? La actitud de esta Brigada de Bomberos y los secretísimos intereses que se están confiados, necesitaba la resolución de una contestación oficial, quedando demostrado que no se había estado al tanto de recibir de nuevas comunicaciones. Como nuestra actitud no era de intransigencia se realizaron por el director accidental algunas gestiones particulares, creyendo habrían tenido feliz éxito al citar a éste el señor alcalde para el día 16 del actual, pero no fue así, dicho señor insistió negándose a pagar atrasos y se limitó a cambiar impresiones sobre el ratón de Roma. Se procuró atender a este servicio con el personal escaso de asistentes y los de plantilla y se citó a Junta a los jefes y oficiales, acordándose que en la situación que nos encontramos sin individuos, sin cuerpo oficial ni particular, era imposible continuar en nuestros puestos y aunque con gran pesar, pues todos y cada uno estamos en la Brigada por amor al Cuerpo y a la institución, presentáramos nuestras dimisiones, como se efectuó en el tercer oficio.

3.º Respecto a lo manifestado por el señor alcalde de que habíamos sido desautorizados por nuestro director señor Banto, motivos de delicadeza impiden hablar de su intervención en este asunto, solamente diremos que no ignoraba este señor cada día que ocurría en la Brigada, desconociendo su gestión para evitar el conflicto.

4.º Sobre el conato de incendio ocurrido últimamente solo dos palabras; la Brigada no asistió al lugar del suceso porque fué avisada a tiempo de que el fuego había sido sofocado en el acto con unos pozales de agua y que no eran necesarios sus servicios; como esto son muchos los que han pasado, que habiendo sido el fuego durante el día (que no hay retén de guardia en el Parque) y careciendo de importancia, la Brigada no ha salido y nunca hubo comentario alguno; en la presente ocasión se ha querido tomar como argumento contrario, lo que era el cumplimiento del deber con arreglo a las prácticas de esta Brigada.

Para terminar, sepan nuestros connecivos que ni un momento ha saltado hasta hoy el ratón nocturno en el Parque de Bomberos ni en el

Teatro Roma, Valencia, que ha podido conseguir la oficialidad con los sinsabores, disgustos y sacrificios que Dios y ella saben, molestias y vejaciones que no han merecido más premio que el que descendieron de los que fundaron la Brigada con el consentimiento de los Hacendados de la zona, que hoy han pedido a poco menos la disolución del Cuerpo de Bomberos no poniendo los medios para evitarlo, no teniendo una sola frase de agradecimiento por los múltiples servicios prestados por el mismo durante muchos años.

La Junta de Jefes y Oficiales del disuelto Cuerpo de Bomberos.

Crónica Municipal de Madrid

Las novedades políticas son cuantitativas en la última semana. En lo que al mundo exterior se refiere, continúa fijando la atención universal en el curso de las notas y contranotas entre los aliados y Alemania, en las negociaciones y preliminares para la firma de la paz, y en el desarrollo de las liberaciones con Austria, que acaban de iniciarse con la entrega de las condiciones de la paz.

Se ha hecho pública la condición previamente pactada por los aliados, referente a que la paz quedará firme en cuanto el tratado sea firmado por tres de los aliados de una parte, y por Alemania de la otra parte.

Esto parece indicar que la doctrina wilsoniana no podría ser impuesta a todo trance, ya que aún a despecho de los Estados Unidos, la paz podría ser firme.

Por lo que a España respecta, todos los políticos de todas las categorías y procedencias, están entregados en cuerpo y alma a la próxima lucha electoral.

Sin embargo hay que reconocer que el país en general presta poca atención a todas esas andanzas y la industria, el comercio y el capitalismo laboran activamente por impulsar nuevas fuentes de riqueza, como único medio para el resurgimiento económico nacional, hácia el cual camina España a pasos agigantados.

En cuanto al próximo empréstito de consolidación se confirman nuestras presunciones lógicas de que se verificará en próximo mes de Junio antes de abrirse las Cortes que, como es sabido, están convocadas para el día 24.

Respecto a la cuestión del remanente, se habla de un empréstito de 1.500 millones, pero todo depende de estos dos términos; del margen de metálico que quiera el Ministro de Hacienda y del signo en que se que se haga el empréstito, esto es, si se emite Deuda perpetua o amor-

zable, puesto que entre los tipos de emisión la una ó otra, existe un margen aproximado de 20 enteros, que altera considerablemente la cantidad del empréstito. Y aun existe otro tercer factor; que el Ministro de Hacienda incluya en este empréstito los 200 millones de Obligaciones del Tesoro, al 4 75 por ciento, emitidas en Julio de 1915 y cinco años, o que las deje en circulación, puesto que aun faltan más de dos años para su vencimiento.

Sin embargo, creemos que el señor la Cierva resogerá también esos 200 millones, por la sencilla razón de que puede obtener dinero más barato del 4 75 por 100. En efecto, si el empréstito se hace en Deuda amortizable al 4 por 100, emitido al 75, obtendría el dinero al 4 27 por 100, o sea a 0 48 por 100 más barato, y si el empréstito se hace en Deuda amortizable al 4 por 100, emitido al 94, obtendría el dinero al 4 25 por 100, mas otra por 100 de prima de amortización, al interés efectivo de 5 37 por 100, con márgenes de ventaja de 0 28 por 100, sobre el interés actual de las Obligaciones del Tesoro, vencidas en 1920.

Si el empréstito de 1.500 millones con intereses de renta en Amortizable se emite al 94 por 100, produciría un efectivo de 1.400 millones de pesetas, y ostentaría una aproximación y una rebaja de la oferta de 200 millones efectivos al más que de suscripción a metálico.

La Bolsa se mantuvo toda la semana con indiferencia a la baja, a causa del empréstito, que hace que el día de su retiro, ya que no es esta sola operación la que se realizará de aquí a fines de Junio, pues con varias las sociedades particulares que de tener que acudir al mercado en busca de dinero habrán de aprovechar el entusiasmo ó expectación del público.

Los valores del Estado se han bajado 1 25 en el Interior, que está a 77 25; de 2 25 de dividendos en el Exterior a 89 40, de tres enteros en el Amortizable 4 por 100 a 89; de 1 40 en el Amortizable 5 viejo a 96 y de 1 30 en el nuevo a 95 60, pero en la sesión de hoy sábado se nota una reacción bastante acentuada en el Interior, que ha ganado 450 céntimos, ya que ayer estaba a 76 90. Los Tesoros marcan mejores de sin-

Plaza de Toros de Murcia
INAUGURACION DE LA TEMPORADA
CONTECINIENTO TAURINO
El jueves 29 de Mayo de 1919, festividad de la Ascension
GRAN CORRIDA DE NOVILLOS-TOROS
Se darán seis corridas completas de la temporada ganada por el Excmo. Sr. Marqués de Valdegodín por los valientes matadores Ernesto Pastor, Juan González (Almanseño II) y Francisco Peralta (Facultades)

con sus correspondientes cuadrillas.
PRECIOS.—Entrada para caballero 2 pesetas.—Señoras, niños y niñas sin graduación 1 40 pesetas.—Los impuestos a cargo de la Empresa.
La corrida empezará a las cinco y cuarto en punto. Las puertas de la Plaza se abrirán a las tres. Varias bandas de música amenizarán el espectáculo.

Clases nocturnas
De Perido Doble y Francés de ocho a diez de la noche, (hora oficial), está formada en bien del personal de comercio y demás público que quiera utilizarlas, en el acreditado Centro de enseñanza Nueva Academia de Comercio, calle de Lucas, número 7, (frente al Casino) Murcia, a cargo de Don Eugenio Pérez de Lema y Don José Ruiz.

GUANO SADRIAN
Superfosfato de Cal de distintas graduaciones.—Cloruro de Potasa.—Sulfato de Hierro
RIQUEZAS ABSOLUTAMENTE GARANTIZADAS
ADRIAN VIEDELL
Placidablanca, 32.
Teléfono 97.
MURCIA.
Depositarlos y agentes en varios pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete.

ABONOS COMPLETOS ESPECIALES
PARA CADA CULTIVO
Nitrate de Sosa.
Sulfato de Amoníaco.
Teléfono de EL TIEMPO
Núm. 25

ENFERMEADES
DE
ESTÓMAGO,
INTESTINOS
E HÍGADO
CONSULTA ESPECIAL
DEL
Dr. Giner Hernández
S. CRISTÓBAL, 5
ANTIGUA CASA DE CORREOS
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Gratuita en el Hospital:
Lunes, Miércoles y Viernes
de las ocho y media

Bella es la vida!
contas las SEÑORAS
que toman 2 diario
ROMBOS LUXURANTES
Efectos adquiridos a gusto exquisito
SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS
ENIGMA LA GAZA ORIGINAL
Marca LABORATORIO IBERO.—TOLOSA

Folleton de EL TIEMPO (89)
cuando desapareció de Rusia y de Europa, Basilio Petrovski era un millonista de acción. No se tome usted la molestia de contradecirme; en este punto no cabe la menor duda. Permita usted que recita una pregunta que le hice el primer día. ¿Tiene usted algún motivo para sospechar que la desaparición de Petrovski se debe a una gestión privada?
—¿Un motivo? Las mujeres no necesitan motivos muchas veces. Tenemos intuiciones, conser-

dimientos policíacos, pero el fin era la vergüenza particular.
—Ahora principiamos a entendernos. No deje usted de ser franca conmigo, Princesa. Cierre está que necesitaba usted un pretexto para venir a América como usted deseaba, esto es, sin que la molestasen ni preguntasen. No voy a preguntarle el antes de la desaparición de ese hombre representó usted alguna papel en la política rusa. Unicamente la ruego me responda si casado decidió usted venir a América quiso usted venir también como agente del gobierno ruso, quizás.
La princesa se levantó; sus ojos echaban chispas.
—Caballero—exclamó,—usted se propasa y llega a la insolencia.
Dréxel se levantó también.
—Como usted guste—dijo fríamente.—Princesa Orloff, enténdame usted bien; sé perfectamente lo que digo y puedo probar mis afirmaciones. Sé con certeza que está usted aquí con una misión que nada tiene que ver con Basilio Petrovski. No obstante, le será siempre franco; no sé a punto fijo si es usted aquí agente de los revolucionarios o del gobierno ruso.
—Por consiguiente, quiere usted poner en claro este punto.
—Sí, Princesa; y tengo la seguridad de que usted misma me informará de lo que ignoreo.
—¿Y? ¿Hay tal atrevimiento?

—No crea usted que pretendo ponerle entre la espada y la pared. Su misión no me interesa más que por lo que pueda usted hacerme útil, haciéndome un favor a cambio del que yo le haré. De primer término, he de buscar a Basilio Petrovski y hallarle muerto o vivo.
—¿Dónde le dé suerte!
—Después pedirá el favor. Prométeme usted que no me lo negará. No le recordará su promesa hasta después de haber coreado con éxito mi empresa. ¿Me da usted su conformidad?
—Quizá no está en mi mano poder concederle lo que me pida.
—No pedirá nada imposible, ni siquiera una cosa difícil o peligrosa. Será un único salario.
—¿Se trata de un favor personal?
—Para mí es tan impersonal como la busca de Petrovski.
—Trágame usted a Basilio o dígame usted exactamente lo que fué de él, que por mi parte le juro hacer por usted lo que esté en mi poder; todo cuanto usted desee. He aquí mi mano.
Acompañó el gesto a la palabra, mientras que Dréxel decía:
—Lo pactado, pactado. No me volverá usted a ver hasta que haya terminado mi trabajo y venga a pedir mi recompensa. Solamente una cosa dificultará mis pesquisas.
—¿De qué se trata?

Me hace falta un retrato que me permita identificarme a Basilio.
—¡Ojalá tuviese yo uno, por pequeño que fuese!
Duélciese la voz de la Princesa; parecía que las lágrimas iban a azorarse sus ojos.
Al salir de las habitaciones de la princesa Sacha con paso lento, Dréxel pasó por delante de una puerta abierta; momentos después oyó que le llamaban:
—Caballero, haga usted el favor.
Se volvió y vio a Magdalena. Nadie hubiera dicho que ambas se conociesen; solamente él detectaba alguna sorpresa.
—Dispénsame usted, pero este papel le cayó del bolsillo.—Magdalena le dio un pliego doblado de poco tamaño y se volvió a su habitación.
XVIII
Por el hilo se saca el ovillo
Dréxel metióse el papel en el bolsillo y entró en la sala de lectura del hotel con la intención de esperar allí hasta que Magdalena y la princesa Sacha saliesen a paseo.
Perezosamente sentado en un sillón, sacó el papel del bolsillo y lo desenrolló.

